
第１３回あわら市議会定例会一般質問通告書 
                         平成１７年１２月７日 
（通告順） 
 
１．笹原 幸信議員 
  ①市税等の滞納について         （答弁を求める者 理事者） 

・平成１５、１６年度と滞納が増加しているが、平成１７年度の状況は

どうなっており、滞納の具体的な内容、発生原因等は何か。 
・収納対策はどのように実施され、効果を得ているか。 
 ・市税収納対策向上対策本部の成果は。 

   ・市税以外の収納対策は、どのように対処しているのか。 

 
  ②企業誘致について           （答弁を求める者 理事者） 
   ・企業誘致の現状はどうなっているのか。 
   ・市の企業誘致のための優遇制度の内容は。また、この優遇制度の見直

しはあるのか。 
   ・県まかせとなっている誘致を積極的に自前で実施する考えはあるのか。 
   ・将来の展望について、どう考えているのか。 
 
２．山口 峰雄議員 
  ①コンピュータシステムのオープンソース・ソフトウェア（ＯＳＳ）化に

ついて                （答弁を求める者 理事者） 
   ・コスト削減、地元企業の育成の双方が期待できる、システムのＯＳＳ

化に取り組んで行くべきと思うが、どう考えるか。 
   
  ②市内の河川管理について 
   ・どのような基準で準用河川と一般河川を区別し、管理してきたのか。 
   ・現状に即した見直しが必要ではないかと思うが、どう考えるか。 
 
３．篠﨑 巖議員 
  ①経営所得安定対策大綱について     （答弁を求める者 理事者） 
   ・品目横断的経営安定策の担い手対策事業改革に向けた取り組みは。 
    
  ②少子化対策について          （答弁を求める者 理事者） 
   ・市独自の支援策は。 
 



４．向山 信博議員 
①合併特例債の今後の主な行使予定について 

（答弁を求める者 理事者） 
   ・合併特例債を行使して展開する主な事業については、市民に公開する

必要があると思うが、どう考えるか。 
   ・事業内容は、市民に平等、公平でなければならないと思うが、どう考

えるか。 
 
５．山川 知一郎議員 
①中学校統合問題について    （答弁を求める者 教育長・理事者） 

   ・教育委員会は、「検討委員会」の検討を踏まえて市長に対してどのよ

うな意見を提出したのか。（教育長） 
   ・教育委員会は教育的観点から結論を出すべきと考えるが、どう考える

か。（教育長） 
・教育委員会から報告を受け、どのような判断をし、今後の取り組みを

どうするのか。（理事者） 
 
  ②新幹線問題について          （答弁を求める者 理事者） 
   ・福井止まりだと現状よりはるかに不便になると思うが、市民の通勤、

通学について、どう考えているか。 
   ・新幹線建設、現在のＪＲ線の第３セクター化の財政見通しについて、

どう考えているか。 
 
  ③コミュニティバスについて       （答弁を求める者 理事者） 
   ・これまでの利用状況と今後の見通しは。 
   ・路線バスとの接続など、改善についてどう考えているか。 
 
６．卯目 ひろみ議員 
  ①人口の減少原因と対策について     （答弁を求める者 理事者） 
   ・国勢調査速報によると、市の人口が減少しているが、その原因につい

て、どう考えるか。 
   ・人口増加のため、今後どのような取り組みを考えているのか。 
 
７．橋本 達也議員 
  ①浄化槽清掃料金等について       （答弁を求める者 理事者） 
   ・浄化槽の清掃料金は、市が営業許可を出している業者が１社のため、

市民は業者選択の自由が奪われ、高額の負担を強いられているが、こ

のような矛盾を解決すべきと考えるが、どうか。 
 
  ②コミュニティバスの運行計画について  （答弁を求める者 理事者） 
   ・来年４月からの運行計画について改善すべきと考えるが、どうか。 



８．穴田 満雄議員 
  ①アスベスト対策について        （答弁を求める者 理事者） 
   ・学校や公民館、図書館などの公共施設の調査は、全て完了したのか。 
   ・物置として利用している放送室への児童や先生方の入室はなかったの

か。 
   ・ロックウール（岩綿）の使用箇所はなかったのか。 
   ・旧町時代に町補助金で建設した公民館等の調査はどうなっているのか。 
 
９．大下 重一議員 
  ①住民参加のまちづくり条例の制定について 

  （答弁を求める者 理事者） 
   ・行政の計画、実行、評価の各段階で、住民参加を促進する考えはある

か。 
   ・住民の幅広い意見の把握、そして情報の公開により、住民との情報の

共有化を市の責任として明確にする考えはあるか。 
   ・計画や事業の内容を納得いくように説明することを市の責任として明

確にする考えはあるか。 
 
②中学校建設問題について        （答弁を求める者 理事者） 

   ・今後、市民との協議をどのようにすすめるのか。 
 
10．八木 秀雄議員 

  ①あいさつの励行について        （答弁を求める者 理事者） 
   ・励行の推進について、具体的にどのように実施しているのか。 
 
  ②児童・生徒の通学路の安心安全確保について 

（答弁を求める者 理事者） 
   ・安心安全な通学路を確保するため、どのような対策を講じているのか。 
 
  ③芦原中、金津中建設問題について    （答弁を求める者 理事者） 
   ・市民の意見として２校建設が大多数であると思うが、どう考えるか。 


